

Duquesne University

## Duquesne Scholarship Collection

---

Informations Spiritaines

CSSP Newsletter and Spiritan News

---

2-1-1977

### Information-Documentation Nouvelle Serie n°3

Congregazione Dello spirito Santo

Follow this and additional works at: <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr>

---

#### Repository Citation

Congregazione Dello spirito Santo. (1977). Information-Documentation Nouvelle Serie n°3. Retrieved from <https://dsc.duq.edu/spiritan-news-fr/3>

This Article is brought to you for free and open access by the CSSP Newsletter and Spiritan News at Duquesne Scholarship Collection. It has been accepted for inclusion in Informations Spiritaines by an authorized administrator of Duquesne Scholarship Collection.

CONGREGAZIONE DELLO SPIRITO SANTO  
CLIVO DI CINNA, 195 - 00136 ROMA

---

INFORMATION - DOCUMENTATION

NOUVELLE SERIE n° 3

FEVRIER 1977

NOUVELLES DE LA CONGREGATION

DE LA MAISON GENERALICE

L'EQUIPE GENERALICE

Le programme des visites des membres du Conseil Général se poursuit. Le Supérieur Général était à Madagascar pendant la deuxième quinzaine de janvier. Il sera à la Réunion du 1er au 6 février, et sera de retour à Rome le 24 février, après avoir passé 15 jours en Tanzanie. Fin mars, il visitera le District d'Auteuil, clôturant la visite qu'y feront en mars les Pères GROSS et SOUCY. - Le P. WALSH, à partir du 20 février, participera à Puerto Rico à la réunion des Supérieurs Provinciaux des Etats-Unis (Est et Ouest), du Canada, du Transcanada et de la Trinidad et des Principaux de Puerto Rico et de Haïti. Il visitera ensuite Puerto Rico et la Trinidad. - Le P. DALY, qui rentrera fin février de la réunion des Supérieurs principaux d'Afrique francophone, à Bangui, repartira à la mi-mars pour la Guyane (Chapitre du District) et visitera ensuite le Brésil Sud-Ouest, pendant le mois d'avril. - Le P. TORRES NEIVA doit aller à Cabo Verde et, si possible, en Angola. - Le P. THIELEMEIER vient de rentrer du Zaïre. - Nous attendons le retour de Tanzanie du P. Van SONBEEK.

LA MAISON GENERALICE

Le Père Matthew FARRELLY, Procureur près le Saint-Siège, a été souffrant depuis les derniers jours de novembre, par suite du surmenage qui s'était accumulé durant ces derniers mois. Il a dû garder le lit jusque vers Noël. Depuis, son état s'est nettement amélioré, mais il doit encore se surveiller et suivre un régime très strict. Il devra encore pendant quelques mois restreindre ses activités au strict nécessaire.

Le Père Oliver ELLIS, du District du Kenya, vient d'arriver à la Maison Généralice pour suivre, pendant un semestre, un cours de recyclage en spiritualité.

REUNION DU GROUPE D'ETUDES SPIRITAINES

Le Groupe d'Etudes Spiritaines a tenu sa seconde réunion du 31 décembre au 2 janvier. Il a fait le point de ses activités au cours de sa première année d'existence et établi le programme de ses travaux futurs. On prévoit entre autres la publication d'un nouveau *Directoire Spirituel*, complètement différent de l'ancien, et une édition revue et mise à jour de *The Spiritans* du P. KOREN, membre du groupe. - Le "Dictionnaire de Spiritualité" vient de publier un article du P. SIGRIST, autre membre du groupe, sur *Liebermann: 1. Vie, 2. Oeuvres, 3. Doctrine Spirituelle*. Cet article sera tiré à part sous forme d'une petite brochure d'une cinquantaine de pages.

Les "*Cahiers Spiritains*" paraîtront trois fois par an, en français et en anglais. Tous les confrères sont invités à y collaborer, étant entendu que le Groupe se réserve le droit de juger de l'opportunité de la publication des textes envoyés. Le prochain numéro doit paraître en février. - Certains ouvrages de littérature spiritaine ou libermanienne étant introuvables aujourd'hui, le Groupe invite les communautés qui en auraient plusieurs exemplaires de les céder aux communautés et aux jeunes Provinces qui en sont dépourvus. Le

Groupe pourrait servir d'intermédiaire. - Au cours de la réunion, le P. BRASIO, qui vient de faire pendant trois mois l'inventaire de tous les documents concernant Libermann et l'histoire de la Congrégation conservés aux Archives de la Propagande, a rendu compte de ses travaux et de la découverte de certaines pièces inédites. - La prochaine réunion du Groupe aura lieu à Paris, aux alentours du 1er janvier 1978.

## RENCONTRE DES JEUNES SPIRITAINS

Cette rencontre aura lieu à Castrillo de la Vega, noviciat de la Province d'Espagne, près de la ville de Arando de Duero, à 160 kms au nord de Madrid, à 80 kms au sud de Burgos, sur la grande route Madrid-Burgos-Saint Sébastien. Comme date probable, on peut indiquer: du 10 au 25 juillet.

## NOS DEFUNTS

13 décembre: P. Josef ELVENICH, Bethlehem (70 ans)  
 23 décembre: P. Charles MITELBERGER, Lubango (80 ans)  
 7 janvier : P. Manoël ALBUQUERQUE, Brésil Central (69 ans)  
 19 janvier : P. Eugène HAMANN, Yaoundé (67 ans)  
 20 janvier : P. Victor KOHLER, Yaoundé (67 ans)  
 20 janvier : F. Messias MARQUES JAULINO, Portugal (63 ans)

Signalons aussi le décès, au Vatican, de Mgr Karl BAYER, le 16 janvier. Mgr BAYER fut secrétaire général de la Caritas Internationalis de 1951 à 1970. Les confrères du Nigéria se souviendront avec émotion de son engagement en vue d'atténuer les conséquences tragiques de la guerre qui ravageait leur pays. Depuis 1970, il était directeur du "Europäischer Hilfsfond" (Fonds d'aide européen), organisme des Conférences Episcopales d'Allemagne et d'Autriche, dont le siège est à Vienne, et qui fournit une aide pastorale aux pays de l'Europe de l'Est. Tous les confrères, en Afrique ou ailleurs, qui ont eu l'occasion de bénéficier de son aide fraternelle, auront à coeur de prier pour le repos de son âme.

En 1976, nous avons enregistré 58 décès (contre 67 à 69 les quatre années précédentes), dont 45 Pères et 13 Frères. Par Provinces d'origine, ces confrères appartenaient à: la France (23), la Hollande (8), l'Irlande (7), l'Allemagne, le Portugal et les Etats-Unis Est (4), l'Angleterre (3), la Belgique (2) et enfin, la Suisse, le Canada et le Transcanada (1). Leur moyenne d'âge était de 67 ans.

## NOS JUBILAIRES

*Nous ouvrons une nouvelle rubrique: celle des anniversaires de profession ou d'ordination, à partir des 50 ans, 60 ans, 65 ans. D'avance nous prions les confrères de bien vouloir excuser les oublis éventuels. Voici les anniversaires de mars.*

12 mars:	P. Jean HIRLEMANN	France	50 ans de sacerdoce
15 mars:	F. Patritius WILLEMSSEN	Hollande	50 ans de profession
15 mars:	F. Samuel DORSSERS	Hollande	50 ans de profession
25 mars:	Mgr Auguste GRIMAULT	France	50 ans d'épiscopat
			<i>(Mgr GRIMAULT, doyen d'âge de la Congrégation, aura 94 ans le 31 mars).</i>
25 mars:	F. John-Berchmans CASSLEY	Irlande	50 ans de profession

## DES PROVINCES...

## **A L L E M A G N E : Solidarité**

La Province d'Allemagne, faute de pouvoir exprimer sa solidarité en personnel par suite de l'âge relativement élevé de ses membres, a pris à coeur de manifester sa solidarité financière envers les Districts et les jeunes Provinces. En 1976, les ressources mises à la disposition de la Maison Généralice par la Province et les communautés d'Allemagne dépassent légèrement celles de l'ensemble des autres Provinces et des Districts. Evidemment, la plupart des Provinces aident directement "leurs" Districts. Mais l'Allemagne n'oublie pas non plus cette aide plus discrète... Ainsi chaque communauté vient de prendre en charge un projet des Districts du Brésil Méridional et de l'Alto Jurua. Il est précisé que le financement de ces projets ne doit pas être à la charge des budgets locaux (seule l'aide aux projets de la Maison Généralice doit figurer au budget), mais que chaque communauté doit chercher à se procurer les fonds nécessaires en y intéressant ses amis et bienfaiteurs.

## **A N G L E T E R R E : Oeuvre en Ecosse et réunion de la Province**

Sur 111 membres, la Province d'Angleterre compte environ vingt confrères originaires d'Ecosse. Autrefois, la communauté de Castlehead rayonnait en Ecosse. Depuis 1956, la Province possède une résidence dans les environs de Glasgow: ce fut d'abord celle d'Uddingston, remplacée en 1973 par celle de Carfin. C'était, comme on disait alors, un Centre de Propagande, et dans la pensée de ses initiateurs, le noyau d'une future vice-province d'Ecosse. - Le Chapitre provincial d'Angleterre (20 juillet - 4 août 1976) a décidé d'intensifier l'activité de la résidence et d'en faire avant tout un centre d'animation missionnaire et d'éveil des vocations et, dès que possible, un foyer pour étudiants. On a donc décidé de renforcer le personnel de l'oeuvre. Les confrères ont pris cette affaire à coeur, tandis que le District de Makurdi cédait du personnel pour réaliser les divers projets de développement de la Province.

Le Conseil provincial s'est réuni à Carfin du 18 au 20 novembre. Pour actualiser les décisions du Chapitre, il fixa les trois étapes suivantes: 1) faire de la propriété un Centre de Vocations, avec une exposition missionnaire permanente; 2) l'aménager en "Centre d'accueil" pour des retraites d'un jour ou de fin de semaine, pour des groupes spécialisés, des conférences, des séminaires; 3) en faire un "Foyer" pour aspirants des classes terminales. - Pour l'instant le personnel est constitué de deux Pères et d'un Frère, plus un Père faisant des études à l'Université de Glasgow.

Le Chapitre provincial a également prévu une réunion annuelle de tous les membres de la Province, avec comme objectif principal l'animation et le renouveau spirituels, ainsi que l'évaluation des projets en cours. Il a été décidé qu'en 1977 cette réunion se tiendra du 12 au 15 avril. Pour préparer cette assemblée générale, on convint de la faire précéder par deux réunions régionales, l'une dans le Nord (Saint Helens), l'autre dans le Sud (New Barnett), dans le courant de février. On y étudiera l'actualité du message missionnaire du Vénérable Père. On tomba aussi d'accord pour utiliser comme base d'étude et de discussion le premier numéro des Cahiers Spiritains.

## **E S P A G N E : Assemblée générale de la Province**

Cette Assemblée générale vient de se tenir du 3 au 5 janvier 1977, au scolasticat de San Cugat, près de Barcelone. Pratiquement tous les membres de la Province étaient présents. Y assistaient aussi le Supérieur Général et le P. TORRES NEIVA. L'objet de la réunion était de faire le point de la situation de la Province.

Le premier jour était consacré à la réflexion sur le charisme spiritain à partir de Poullart des Places et de Libermann. On exposa aussi les résultats d'une enquête sur Libermann, lancée en octobre dernier par les scolastiques de San Cugat, sur la connaissance, l'influence et l'actualité de Libermann dans nos vies, dans notre travail missionnaire et dans la vie de la Province. Sur 35 questionnaires envoyés, il y a eu 25 réponses.

Le questionnaire est un modèle du genre. Nous regrettons de n'avoir pas de place pour le présenter, encore moins pour donner une synthèse des réponses. Disons qu'en général, il y a un grand désir de mieux connaître Libermann, le regret de ne pas pouvoir aborder directement ses écrits dans leur langue originale et le souhait d'une édition espagnole de sa vie et de ses écrits les plus caractéristiques.

Le deuxième jour, les maisons de formation ont exposé leur situation, leurs problèmes et leurs souhaits. Signalons que le scolasticat de San Cugat est international puisqu'il reçoit des scolastiques portugais. On a insisté fortement sur notre engagement au service des plus pauvres et aussi sur le sérieux de cette formation qui doit préparer des missionnaires compétents et polyvalents.

Le troisième jour, chaque communauté fit une évaluation de son travail.

Si l'on voulait caractériser ces journées, il faudrait insister sur la franchise des interventions: on a abordé tous les problèmes, on n'a pas éludé les questions épineuses. Grâce au dialogue franc et loyal qui a pu s'instaurer, cette réunion a été fructueuse. Parmi les orientations prises, signalons: l'approfondissement du charisme spiritain par l'étude des fondateurs et de l'histoire de la Congrégation; la nécessité de préciser le projet commun, tant pour les missions à l'extérieur que pour l'animation missionnaire en Espagne; l'importance d'une formation solide dans tous les domaines; la nécessité de l'union fraternelle entre tous.

#### **F R A N C E : Etudes des langues étrangères**

Le Conseil provincial de novembre 1976 a étudié comment réaliser la décision du Conseil Elargi sur le bilinguisme. - Priorité est accordée à l'étude de l'anglais et du portugais, mais sont encouragés ceux qui ont déjà entrepris l'étude d'autres langues comme l'allemand ou l'espagnol. - Pour les jeunes en formation, l'étude et la pratique d'une langue vivante étrangère est obligatoire. - L'Equipe provinciale et les Supérieurs régionaux se renseigneront sur les possibilités offertes à Paris ou dans les Régions pour l'étude des langues étrangères et les feront connaître aux confrères. - Dès à présent, le Conseil provincial offre à 10 confrères, qui en feront la demande, un séjour d'étude de l'anglais (5 en Angleterre, 5 en Irlande), pendant l'été prochain. L'Equipe provinciale sélectionnera les candidats en fonction des efforts entrepris dès à présent pour étudier cette langue. - Des possibilités d'un séjour au Portugal sont également offertes à ceux qui ont déjà commencé l'étude du portugais. - Enfin, le Conseil provincial encourage ceux qui voudraient s'engager comme aumôniers ou animateurs dans les organismes de séjour en Angleterre pour les jeunes Français.

#### **E U R O P E : Coopération entre organisations d'aide aux Missions**

Au cours d'une session à Stadl-Paura, en Autriche, la MIVA (Association Missionnaire Internationale pour Véhicules motorisés) et d'autres organismes d'aide aux Missions, ont décidé de collaborer plus étroitement. Désormais, toutes les demandes de secours qui parviendront à chacun de ces organismes seront rassemblées en Hollande, où elles seront traitées sur ordinateur. Selon l'objet de la demande, celle-ci sera alors transmise à l'organisation compétente, ce qui représente un avantage certain et évite des pertes de temps. En même temps, cela permet de détecter les demandes multiples: il arrive en effet que des évêques ou des missionnaires s'adressent simultanément et "pour plus de sûreté" à plusieurs organismes pour le même projet... (*Agence KNA, 4 juillet 1976*). - D'après "*Spinnet*", le Bulletin de liaison des Spiritains hollandais, de janvier 1977, les demandes de véhicules pour l'année en cours doivent parvenir à la MIVA pour la fin du mois de janvier.

#### **DES DISTRICTS...**

#### **REUNION DES SPIRITAINS AFRICAINS**

La deuxième Conférence Panafricaine des Spiritains Afro-Malgaches s'est tenue à Yaoundé

(Cameroun) du 3 au 8 décembre 1976. - La première réunion avait eu lieu au Nigéria, en mars 1974. Y étaient représentés le Nigéria, la Tanzanie, le Cameroun, l'Empire Centrafricain, le Sénégal, le Congo et Madagascar. N'ont pu venir les délégués de l'Angola, du Gabon du Zaïre et de Sierra Leone. De la Maison Généralice, il y avait le Père DALY, qui donna lecture d'un message d'encouragement du Supérieur Général et de son Conseil. Y assistait également, le P. Jacques MICHEL, Principal de Yaoundé.

La réunion a débuté par une présentation de la situation des Spiritains africains et malgaches, par pays: si les Spiritains anglophones sont en pointe, les francophones sont peu nombreux et dispersés dans plusieurs pays.

Le thème principal de la rencontre était l'indigénisation et les Spiritains afro-malgaches. Il s'agit pour nos confrères de l'aspiration à être eux-mêmes, non pas pour se séparer de leurs confrères étrangers, ni pour s'opposer à eux, mais pour vivre le christianisme et la vie spiritaine comme des réalités à incarner dans les valeurs authentiques de l'Afrique, et non comme des produits d'importation imposés de l'extérieur. Cette incarnation de la Congrégation en Afrique n'est qu'un aspect de l'incarnation de l'Eglise dans les différentes cultures: tous les Spiritains ont le devoir d'y collaborer, mais en Afrique les Spiritains afro-malgaches ont vis-à-vis de la Congrégation et des Eglises locales une vocation particulière. En même temps, ils expriment la vocation missionnaire de l'Eglise locale dont ils sont issus. - Ils comptent sur la coopération entière et fraternelle de la Maison Généralice, des Provinces et de tous les Spiritains, en particulier de ceux qui travaillent en Afrique.

La Conférence a reconnu l'urgence et la nécessité des maisons de formation, en particulier dans les pays africains francophones. Ce point sera certainement étudié par la Conférence des Supérieurs Majeurs des pays francophones d'Afrique qui se réunira à Bangui. - Le P. Louis MAKONG (B.P. 99, Bassa, Douala, Cameroun) a été élu Secrétaire Général de la Conférence Panafricaine pour une période de deux ans.

#### **AFRIQUE DE L'EST : Apostolat auprès des nomades**

En Afrique de l'Est, il existe un nombre relativement important de tribus nomades. L'A.M.E.C.E.A. (*Association of Member Episcopal Conferences in Eastern Africa*) dont le siège est à Nairobi et qui est l'organe de liaison et de collaboration des Conférences Episcopales du Kenya, de l'Ouganda, de la Tanzanie, du Malawi et de la Zambie, vient au cours de sa réunion plénière de Nairobi en juillet 1976, de décider la création d'un service spécial pour l'apostolat auprès des nomades. On n'a pas attendu cette réunion pour s'occuper des nomades. Qu'il suffise de rappeler l'apostolat de nos confrères de Tanzanie auprès des Massai, couronné en juin 1976 par l'ordination du premier prêtre de cette tribu.

Le service pour les nomades organisé par l'A.M.E.C.E.A. a pour but de centraliser tous les renseignements sur ce qui se fait en Afrique de l'Est dans ce domaine et de diffuser les expériences, les méthodes, les réalisations dans le but de venir en aide à tous ceux qui sont engagés dans cet apostolat. On prévoit une réunion de tous les intéressés en 1977, peu après Pâques, en vue d'étudier les problèmes spécifiques de cet apostolat, en particulier les problèmes, les difficultés et les perspectives de l'évangélisation des nomades, les options à prendre pour une annonce plus efficace de l'Evangile, la préservation de l'intégralité du message chrétien dans son incarnation dans le genre de vie et la mentalité des nomades...

Le Service de Documentation de l'A.M.E.C.E.A. vient de lancer une nouvelle publication: "*Apostolate to Nomads*" (A.M.E.C.E.A., P.O. Box 21.400, Nairobi, Kenya).

#### **ANGOLA : Deuils et joies**

En 1976, l'Angola a perdu deux de ses plus valeureux missionnaires, les Pères Charles ESTERMANN et Charles MITTELBERGER, tous deux du District de Lubango (Sa da Bandeira).

Le Père Charles ESTERMANN, né en 1895, décédé le 21 juin 1976, a travaillé en Angola de 1924 jusqu'à sa mort. Après huit années dans les missions de Mupa et d'Omupanda, il fut, de 1932 à 1942, Supérieur principal du Cunène, puis jusqu'en 1951 Supérieur principal de Nova Lisboa; il fut également directeur de la Mission de Sa da Bandeira de 1935 à 1956, et à partir de cette date Vicaire général de Sa da Bandeira, pendant quelques années. Depuis une dizaine d'années, il était vicaire à Munhino. Si le Père ESTERMANN a été un missionnaire exemplaire, il fut aussi un ethnologue de réputation internationale, grâce à de nombreux articles dans les revues savantes et surtout grâce à son ouvrage en trois volumes "Etnografia", publié en portugais, et traduit en anglais et en français (l'édition française doit paraître ce mois-ci). Le *Bulletin Général* de janvier-mars 1973 a publié un article du P. ESTERMANN, à la demande du Supérieur Général: *Mon cheminement vers l'Ethnologie* (pp. 213-219). La Conférence Episcopale d'Angola qui s'est réunie après sa mort lui a rendu un hommage émouvant.

Le Père Charles MITTELBERGER, né en 1896, décédé le 23 décembre 1976, est arrivé en Angola en 1928. Il n'a connu que deux Missions: Omupanda (1928-1967), Mongua (1967-1974) puis de nouveau Omupanda. Son premier Supérieur à Omupanda fut le Père ESTERMANN, qui pendant quatre ans l'initia au travail missionnaire, mais sut aussi l'intéresser à l'ethnographie. Il n'a guère publié d'articles, mais il a amassé des notes intéressantes qu'il mit à la disposition du Père ESTERMANN (cf. l'article cité ci-dessus). En 1975, il fut nommé vicaire général du nouveau diocèse de Ondyiva (Pereira da Eça), diocèse malheureusement inaccessible par suite de la guérilla qui y sévit encore. Malade, il se rendit en juin 1976 à Chiulo pour y recevoir les soins que nécessitait sa santé. Le 24 octobre 1976, dimanche des Missions, l'évêque de Lubango et administrateur apostolique de Ondyiva lui remit la médaille "Pro Ecclesia et Pontifice" au cours d'une messe concélébrée, en présence d'un grand nombre de confrères, de prêtres et de fidèles. Deux mois plus tard, il s'éteignait. - Nos deux confrères totalisent ensemble 100 ans de dévouement à l'Eglise et au peuple de l'Angola.

Le dimanche 28 novembre 1976, l'Eglise de Huambo (Nova Lisboa) était en fête pour la profession des trois premiers Spiritains angolais formés en Angola. La messe concélébrée réunissait, autour de l'évêque de Huambo, de nombreux confrères, des prêtres, des religieuses et une foule imposante de fidèles.

Le 7 décembre 1976, furent libérés à Luanda le P. GOUVEIA, Spiritain ainsi qu'un Père Bénédictin. Le Père Gouveia était en prison depuis le 6 août 1976.

La Légion de Marie d'Angola a tenu son premier Congrès National à Malanje. Son zèle apostolique, son dynamisme sont au dessus de tout éloge.

#### **BETHLEHEM : Nomination du nouvel Evêque**

Par décret du 9 décembre 1976, rendu public le 14 janvier 1977, l'abbé Hubert BUCHER, du diocèse de Regensburg, était nommé évêque de Béthlehem.

*Le siège épiscopal de Béthlehem était vacant depuis le 5 juillet 1975, quand fut acceptée la démission pour raison de santé de Mgr Peter KELLETER, C.S.Sp. - Le nouvel évêque est né à Regensburg (Allemagne) en 1931. Ordonné prêtre en 1956, il vint en 1957 dans le diocèse d'Aliwai (Afrique du Sud) comme prêtre Fidei Donum. Il y travailla jusqu'en 1968. Rentré en Europe, pour raison de santé, il profita de son séjour pour faire des études à Regensburg, Rome (doctorat en Missiologie) et Oxford (diplôme en Anthropologie sociale). Revenu en Afrique du Sud, il devint aumônier national du mouvement de jeunesse CHIRO. - En 1973, il publiait un livre: "Apostolat des jeunes en Afrique du Sud: un défi pour l'Eglise", reconnu pour être l'un des meilleurs guides pour l'Apostolat auprès des jeunes. - Nos confrères de Béthlehem ne peuvent que se réjouir d'avoir comme évêque un homme plein d'expérience et de zèle apostolique.*

## **ETHIOPIE : Collaboration oecuménique**

Le Groupe irlandais sent la nécessité de collaborer plus étroitement avec l'Eglise orthodoxe copte et constate les progrès déjà réalisés tant à Gamu Gofa qu'à Addis Abeba. Dans les trois stations de la mission de Gamu Gofa, les rapports avec les Coptes sont bons. A Chench, le P. O. LAMBERT a aidé les orthodoxes pour la réparation de leur église; le groupe y a également contacté l'archiprêtre orthodoxe en vue d'un éventuel programme commun de catéchèse. La mission d'Arba Minch a contribué à la construction de la nouvelle église orthodoxe, dédiée au "Sauveur du Monde", avec un don de 3.700,00 Dollars éthiopiens, obtenus à cette fin avec l'aide du Pro-Nonce apostolique. La mission catholique a offert un ciboire d'or à l'occasion de l'inauguration de l'église; au cours de la cérémonie le personnel de la mission - Pères et Soeurs - occupaient une place d'honneur.

## **C O N G O : Priorités missionnaires, internationalité et solidarité**

Du compte-rendu du Conseil du District de septembre 1976, nous retenons les points suivants:

**Priorités:** création d'une équipe itinérante de formation d'animateurs de communautés dans le diocèse d'Owando (Fort-Rousset). - Constitution, sur place, d'une équipe de formation permanente, avec, au sein de cette équipe, au moins un pasteur. - Pastorale des jeunes dans les grandes villes. - Formation des laïcs dans le diocèse de Brazzaville.

**Internationalité:** sous cette rubrique nous regroupons des Priorités pour lesquelles le Conseil du District fait appel à l'Internationalité. - Création d'une équipe internationale, à dominante africaine, au grand séminaire Libermann de Brazzaville. Si le Séminaire reste confié à la Congrégation, on souhaite deux professeurs nigériens et la préparation dans ce sens de Spiritains africains francophones. - Petits séminaires: il n'est pas question de les "reprendre", mais on accepterait d'y revenir, mais seulement en équipes, si possible internationales. - Association d'une équipe, si possible internationale, à la pastorale des missions du secteur d'Abala (partie Sud du diocèse de Fort-Rousset).

**Solidarité:** pour répondre à l'appel du Conseil Elargi, le Conseil de District "propose que soit prévue une sorte de dîme, c'est-à-dire un pourcentage prévu des dons reçus, des revenus également: chaque Spiritain prélève ce pourcentage sur l'argent qu'il ramène de congé, et chaque communauté disposant de réserves donne ce qu'elle peut pour un but précis, et ce, par le canal du District. - Le pourcentage de 10 % est admis comme raisonnable et souhaitable." - Le Conseil remarque qu'en 1976 le District a déjà dépassé ce pourcentage, mais il "admettrait de faire un don de participation à la fondation d'Afrique francophone si elle est décidée dans les mois à venir". (D'après *Congo District*, décembre 1976)

## **A N T I L L E S - G U Y A N E : Réunion des Supérieurs principaux**

Les Supérieurs principaux de la Guadeloupe, de la Martinique et de la Guyane ont tenu leur réunion annuelle à Bellevue/Fort-de-France (Martinique) du 22 au 26 novembre 1976. - Voici les principaux thèmes du compte-rendu.

**Priorités missionnaires du Conseil Elargi:** il est difficile à ces districts d'y répondre à cause du petit nombre des confrères et de leur âge. Mais les confrères ne doivent pas moins s'intéresser aux priorités de la Congrégation en s'informant, en les signalant à l'attention générale, en les soutenant de leurs prières et de leur appui financier, en travaillant à l'éveil de vocations missionnaires et spiritaines.

**Priorités de l'Eglise locale:** les confrères se montreront prêts à répondre aux projets prioritaires de l'Eglise locale quitte à abandonner d'autres ministères moins urgents et qui peuvent être remplis efficacement par des laïcs ou des religieuses.

**Internationalité:** la présence de confrères suisses, canadiens, hollandais, belges, polonais, aux côtés d'une majorité de confrères français, est un encouragement pour approfondir l'internationalité.

**Solidarité:** les confrères ayant une situation financière relativement aisée, ils sont tous invités à ne pas oublier les conditions de pauvreté et de dénuement que connaissent certains Spiritains (Angola, Madagascar, etc...) - *N.B. En 1976, la contribution des trois Districts équivalait à 14,8 % des contributions de l'ensemble des Provinces et des Districts mises à la disposition de la Maison Générale.*

**Recyclages:** on constate que les recyclages d'un an sont plus bénéfiques que les recyclages courts de deux mois et demi), du moins pour les confrères âgés. Mais cela pose des problèmes de remplacement.

**Collaboration avec les religieuses dans le ministère pastoral** (catéchèse, animation des quartiers, etc...): elle pose des problèmes, notamment la méconnaissance de la psychologie féminine et le refus du partage d'autorité.

**Rôle du Supérieur principal:** il est à la fois l'animateur des Spiritains et le trait-d'union de la Congrégation avec l'Eglise locale. Si les Spiritains sont au service de l'Eglise locale, celle-ci doit respecter leur caractère spécifique.

**Sujets de la rencontre de 1977:** comment réaliser notre vocation missionnaire dans la situation qui est la nôtre: inventaire des situations missionnaires, moyens pour y faire face. Eveil de la responsabilité missionnaire dans le clergé et le laïcat. Notre vie religieuse en tant que communauté de prière.

**CRITERES POUR LE CHOIX DES ARTICLES:** 1) les circonscriptions dont I/D-NOUVELLES n'ont pas encore parlé depuis octobre 1975; 2) les orientations du Conseil Elargi: priorités, internationalité, solidarité, bilinguisme; 3) les comptes-rendus de certaines réunions importantes; 4) certains problèmes de pastorale eg. nomades, oecuménisme...

**AVIS DE L'EQUIPE GENERALICE:** dans votre correspondance avec la Maison générale: 1) veuillez indiquer votre nom d'une façon bien lisible; 2) veuillez mettre la date.

---

Responsable de la Publication: P. H. LITTNER, Clivo di Cinna, 195 - 00136 ROMA